

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XVIII Núm. 5.749 Segunda Época Viernes 26 de Marzo de 1926 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 26



LA JOVEN

MARIANITA DE JUARISTI Y MUNICHA

Falleció en Garrucha en la Paz del Señor y cumplidos los preceptos de la Santa Madre la Iglesia C. A. R. el 24 de Marzo de 1926, a los 16 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Pedro y doña Aurora; hermanos Luis, Enrique y Rosalia; hermanas políticas, doña Encarnación García (ausente) y doña Ana Manuela Rancel; abuela doña Juana Arancua; tios presentes doña Concepción Gondra y doña María Bilbao, primos sobrinos y demás parientes,

Suplican a usted la limosna de una oración, por lo que les quedarán agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

Temas locales

Las obras del campamento de Viator

En el último número de su publicación, «La Crónica Meridional» lamenta la posibilidad de que se paralicen las obras del campamento de Sotomayor en Viator, «no por carencia de fondos sino por que éstos vayan a aplicarse a la construcción de otro campamento en Málaga»; e invoca al gobernador civil de la provincia para que, interponiendo su influencia, consiga del Gobierno no se cometa semejante injusticia.

La actitud del colega merece toda nuestra simpatía y desde luego cuenta con nuestra adhesión al propósito de gestionar la irrealización del despojo de que se quiere hacer víctima a Almería.

Es verdaderamente lamentable que en unas obras como las del campamento de Sotomayor, cuya concesión tantos trabajos y desvelos costó conseguir y que tanta importancia y utilidades están llamadas a reportar a Almería, se malogren, al final de su ejecución, más por nuestro carácter apático y negligencia de las personalidades representativas del país que por la ambición y desconsideraciones de otra ciudad rival y competidora de Almería.

Porque es evidente que la causa de todos nuestros males radica en la inacción de los almerienses, agravada por la constante gestión de otros pueblos en conseguir mejoras, en pugna muchas veces con nuestros legítimos derechos, como en el caso presente sucede.

Por desgracia no es siempre la conveniencia general lo que se atiende y prospera, sino la mayor influencia sobre el Poder público lo que determina la concesión de beneficios; y circunscrita esta influencia a la representación política de cada ciudad no es raro que Almería esté y haya estado siempre desamparada, pues la característica de la política almeritense fue, y el mal parece haberse hecho crónico, malgastar las energías en bizantismos, luchar por la consecución de beneficios individuales, olvidando los del país, el egoísmo personal, en suma, contra toda conveniencia de carácter colectivo.

Así se explica, además, que Almería no haya tenido nunca hombres verdaderamente populares por su valimiento, pues los poderes personales sin apoyos de la opinión, o no existen o son de valor negativo.

Si nuestros políticos, en lugar de estar desunidos y en lucha constante por obtener preeminencia sobre sus congéneres o por lograr mayor número de alcaldes, como si fueran coleccionistas, se asociaran para laborar en favor del país, ni el país estaría constantemente preterido ni la política local sería una caricatura de la política; a merced siempre de la última tutela.

Creámos «La Crónica Meridional» y todos los almerienses: las campañas de prensa serán estériles mientras la opinión pública no se decida a intervenir directamente en la administración de su patrimonio y de sus intereses, apartando a quienes solo le sirven de rémora y obstáculo para su progreso y bienestar. Hace falta influencia; pero la influencia solo se consigue con el apoyo popular y el apoyo popular nace de las buenas obras, no se impone por propia volun-

tad; quien pretenda, pues, merecer la confianza del país comience por ganarla, que obras son amores y no buenas razones. Y mientras que esto no suceda, Almería tendrá lo que merece: el desprecio general.

ALFA.

POR TELEGRAMA

ALCANCE POLITICO

Por los ministerios

Madrid, 25 10 noche. En el ministerio de la Guerra despachó el jefe del Gobierno con los ministros de Instrucción pública y Fomento, con el director de Colonias y con el presidente del Consejo de Economía.

Le visitaron el gobernador de Granada y el Embajador de la Argentina señor Estrada, que fué a presentarle el nuevo agregado militar de aquella Embajada.

—El ministro de la Guerra también recibió la visita del Embajador argentino con el mismo motivo y el del barón de Casa Davallillos.

Un obsequio

Don Juan Ignacio Lucas de Tena obsequió esta tarde con un te al ministro de Estado, al personal de este departamento y a los periodistas madrileños que fueron a Ginebra, para asistir a la Asamblea de Naciones.

En honor de Estella

Madrid, 26 3 madrugada. Una nutrida comisión de Consejo Superior de protección a la infancia y del Tribunal de niños ha estado esta tarde en la Presidencia para entregar al marqués de Estella un diploma nombrándole presidente honorario de ambas instituciones.

El Presidente agradeció la distinción.

Los telegrafistas no podrán tener representaciones

La Dirección general de Comunicaciones ha dispuesto que los oficiales de Telégrafos no pueden tener representaciones de casas mercantiles.

Justifica esta disposición por la relación que existe entre los servicios de Telégrafos y las noticias y comunicaciones entre dichas casas y sus representantes y clientes.

El Consejo Superior de Cámaras de Comercio

Hoy han continuado las deliberaciones del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, presidido por el señor Paredes.

Tomaron parte en los debates diferentes representantes de provincias.

En la Catedral

Fiesta de la Virgen de los Dolores Hoy, día de Nuestra Señora la Santísima Virgen de los Dolores, aun que tampoco es día de precepto, después de la Tercia cantada se celebrará, a las 9 y cuarto, la Misa solemne del día, en la cual predicará el Vicario general y Provisor D. I. Obispo, Dr. don Rafael Ortega, catedrático del Seminario.

La Capilla de la Catedral cantará el «Stabat Mater» del célebre Maestro Esclava.

POR TELEGRAMA

MADRID

Contra un maestro antipatriota

Madrid, 26 3 madrugada. El gobernador civil Sr. Semprún ha multado en cien pesetas al maestro nacional del pueblo de Meco por haber comprobado la Junta de Enseñanza que dicho maestro se muestra reaccionario a acatar las órdenes de las autoridades en cuanto se relacionan con las disposiciones sobre la enseñanza a los alumnos del amor a la patria, etc. Además ha pasado una comunicación a la Dirección General de Enseñanza para que se incoe el oportuno expediente.

Están siendo aplaudidas las medidas adoptadas por el gobernador para poner veto a la labor antipatriótica y antirreligiosa de este funcionario.

El abogado fiscal del Supremo muerto por un «auto»

En la calle de Génova, un automóvil que marchaba a gran velocidad, atropelló al abogado fiscal del Supremo don Miguel Sainz Gómez.

Seguidamente fué trasladado el señor Sainz por unos transeúntes a la clínica de urgencia instalada en dicha calle, donde se le apreciaron gravísimas lesiones, a consecuencia de las cuales falleció momentos después.

La desgracia ha producido gran sentimiento.

El automóvil continuó su desenfrenada carrera.

CRÓNICA LOCAL

El día de ayer

No fué un espléndido día de Primavera el de la Encarnación, pues las nubes siguieron de ronda sobre la Ciudad y el aire que sopló durante todo el día tuvo sus ribetes de desapacible.

Por la mañana, celebró su sesión semanal la Comisión permanente del Ayuntamiento.

Tuvo lugar en el Casino el banquete organizado en honor del valeroso militar almeritense don Ricardo de Rada, que una vez más compulsó con esta fiesta las simpatías y admiración que cuenta entre sus paisanos.

En el Colegio del Milagro celebró e bajo la presidencia del señor Obispo la velada literario-musical anunciada que puso de relieve el labor admirable que en materia de enseñanza, como en otros aspectos, realizan las beneméritas Hermanas de la Caridad.

El capítulo de espectáculos siguió nutriendo el día, hasta hoy que se anuncia el debut de una compañía de comedias en Cervantes.

De la Guardia civil

Ha sido destinado a la Comandancia de la Guardia civil de Almería el teniente don Felipe Cassinello.

Notas municipales

Para el lunes ha sido citado el pliego del Ayuntamiento a fin de celebrar sus sesiones cuatrimestrales. Entre otros asuntos se dará cuenta del proyecto de presupuestos pa a 1926-27. Si la discusión dura hasta el miércoles, se suspenderá el Jueves y Viernes Santos para proseguirla el sábado.

Se reunió ayer mañana la Comisión de Beneficencia, informando las cuentas de Farmacia y demás asuntos que pendían de este trámite.

—El Gobernador civil ha comunicado a

POR TELEGRAMA

Después del raid a la Argentina

Para la suscripción en favor de los aviadores

Madrid 25 10 noche. El cónsul de España en Rosario de Santa Fé ha girado 68.500 pesetas para engrosar la suscripción en favor de los tripulantes del «Plus Ultra».

Es honor de Franco

La Legación de España en Brasil ha comunicado la iniciativa del Aero Club Brasileño de dar el nombre de Ramón Franco a una pintoresca avenida que se inaugurará en breve en el barrio de Lem para perpetuar la portentosa hazaña del viaje interoceánico del «Plus Ultra».

Felicitación de un Club de Chicago

El Club Ibero-Americano de Chicago ha acordado enviar a nuestro Embajador en Washington su entusiasta felicitación por la proeza llevada a cabo por los tripulantes del «Plus Ultra».

Crónicas barcelonesas

La barrera catalanista

Toda la energía del Presidente del Consejo contra la despanolización de Cataluña nos parece acertadísima.

Es preciso haber vivido en Cataluña durante los últimos treinta años, para ver cómo se ha formado en ella, al amparo de nobles y respetables ideales, un ambiente hosco y enemigo de España.

Casi puede decirse con el poeta que «todos en él pusimos nuestras manos».

Y cuidado que al decir todos, y para no personalizar, incluímos a los pocos que, exponiendo todo lo que teníamos, luchamos contra ese suicida espíritu que hoy se recuerda que había sido profetizado por Balmés, pero que acaso los mismos que ahora lo recuerdan, contribuyeron a formar tachándonos a nosotros de «intransigentes» e «incomprensivos» y acudiendo ellos, como inocentes alondras, al reclamo de un regionalismo astutamente agitado por los catalanistas cuando les convenía, pero que fácilmente tronaban poco después, cuando tenían la red llena de incautos, en nacionalismo y separatismo.

Este fué siempre el juego de los catalanistas, que nunca tenían en las manos una sola baza, sino dos o tres, y una enseñaban en Cataluña, otra enseñaban en Madrid y en el resto de España, y otra en el extranjero, y hasta, si era preciso, otra distinta en América o en cualquier otro punto particular en que les convenía.

Y los que no veían más que una de las barajas, la que a ellos les enseñaban nos tachaban de incomprensivos a nosotros, que por estar a su lado, les veíamos manejar las tres o las cuatro o las más.

Y fuimos expulsados de los gobiernos civiles, y de todos los centros oficiales en los que, en nombre de una

la Alcaldía que a partir del día 24 presta servicio en la Plaza de Abastos una pareja de Seguridad.

—Don Eugenio González ha solicitado se dé a una finca de su propiedad la acometida de seis tomas de agua que tiene adquiridas.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián.—Nacimientos: José Carrera Alvares.

Defunciones: Leonardo Antújar Fernández y Josefa Marín Fernández.

Matrimonios: Ninguno.

Distrito de la Audiencia.—Nacimientos: Juan del Aguila Rodríguez.

Defunciones: Manuel Abad López, Sebastián García Castells, y Antonio López M. gár.

Matrimonios: Ninguno.

POR TELEGRAMA

INFORMACIÓN DE PALACIO

Comisión de Ubeda

Madrid, 25 10 noche.

Don Alfonso recibió a una comisión de Ubeda, acompañada del ministro de Estado, del general Saro y del gobernador de Jaén.

Los comisionados expusieron al Rey sus aspiraciones en favor de aquel pueblo.

Su Majestad los oyó complacidos.

La princesa Beatriz

Ha llegado la princesa doña Beatriz, madre de la Reina doña Victoria. A la estación acudieron a recibirla la Familia Real, palatinos y alto personal de la Embajada inglesa.

La egregia dama se hospedará en Palacio durante su estancia en Madrid.

Visita de un embajador

Esta mañana estuvo en Palacio, en visita particular, el nuevo embajador yanqui Mr. Hammond.

Le acompañaba el conde del Velle.

Medalla conmemorativa del «raid» trasatlántico

El Encargado de Negocios español en Buenos Aires ha enviado al Ministerio de Estado y éste lo ha remitido a la secretaría del Rey, una medalla de oro, primorosamente cincelada, conmemorativa del viaje del «Plus Ultra» a aquella capital.

POR TELEGRAMA

La «Gaceta»

Madrid, 25 10 noche.

Hoy inserta la «Gaceta» los siguientes decretos:

Disponiendo que se aplace la rectificación del censo electoral que había de realizarse en primero del actual.

Les Diputaciones que no hayan terminado la impresión de las listas definitivas electorales lo verificarán en el plazo de un mes sin excusa ni pretexto.

Después de impresas todas las listas se fijarán las fechas y plazos de las operaciones de rectificación del censo.

Disponiendo que los exámenes de ingreso para los oficiales y secretarios judiciales principien el 26 de Abril próximo.

Aprobando el ejercicio teórico de las oposiciones a secretarios de Ayuntamientos de primera categoría y de las Diputaciones provinciales.

